

*I .MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL*

SESION ORDINARIA

ACTA NRO. 71.-

DIA 11 SEPTIEMBRE 2014.-

I. MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

A C T A No 71.-

- 1.- En Calbuco, a 11 de Septiembre del 2014.-
- 2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los señores Concejales y abre la sesión en nombre de Dios y de la Patria.-
- 3.- Tipo Sesión .- ORDINARIA.-
- 4.- Hora Inicio : 16.00 horas.-
Hora Término : 17.50 horas
- 5.- ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES
SRA. CAROLA SANCHEZ FIGUEROA – ADMINISTRADORA MUNICIPALES
SRA. TANIA BAHAMONDE OJEDA – DIRECTORA ADM. Y FINANZAS
SRA. KAREN VICENCIO DE LA VEGA – DIRECTORA CONTROL
SEÑOR ORLANDO BELLO ALVARADO – DIRECTOR SECPLAN
SEÑOR LUIS REYES FARIAS – DIRECTOR DAM
SEÑORA OTILIA HERNANDEZ BORDEN – JEFA FINANZAS DAME
SEÑORITA FLOR ALVARADO BAHAMONDE – DIRECTORA ASEO Y ORNATO

SECRETARIO .- SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL VILLARROEL.-

6.- TABLA.-

- 6.1.- Saludos señor Alcalde.-
 - 6.2. Lectura Acta 68 y 69.-
 - 6.3. Cuenta señor Alcalde.-
 - 6.4. Solicitud de traslado y transferencia de patente de alcoholes presentada por la señora MARCELA ADRIANA AGUILAR VILLARROEL.-
 - 6.5. Solicitud de traslado y transferencia de pátente de alcoholes presentada por don MIGUEL ANGEL VELASQUEZ DIAZ.-
 - 6.6. Licitación Servicio Disposición Final RSD para la Comuna de Calbuco.-

- 6.7. Distribución Fondo de Apoyo para la Educación Pública Municipal 2014, en el Presupuesto de Educación.-
- 6.8. Petición ASOFUTBOL, uso y cobro Estadio Municipal.-
- 6.9. Hora Incidentes.-

7.- DESARROLLO DE LA SESION.-

7.1. LECTURA ACTAS Nros. 68 y 69.

Por unanimidad de los señores Concejales queda su aprobación para la siguiente sesión.-

7.2 CORRESPONDENCIA RECIBIDA.-

- Informe resultado Presupuesto Participativo Territorio de Chayahué._
 - Proposición Modificación Presupuestaria DESAM.
 - Proposición Modificación DAEM – Fondos de apoyo para la Educación Pública Municipal 2'014.-
 - Of. Ord. No 129 del 09.09.2014.- Dirección Aseo y Ornato.- Disposición DRS.-

7.3. CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

Señor Alcalde Informa :

Hace una semana atrás, estuve un día en Santiago en la ACHM, trabajando ahí con el Gabinete en el tema de turismo , en Puerto Varas una de las cosas que se vio'es darle el realce a esta Comisión, en el tema de la publicidad , al menos salió las noticias que sacan una vez por semana , salió bastante en relación a ese seminario, y del anterior que todavía no había dando cuenta anteriormente , lo que uno hace como normal fue también la reunión con el Ministerio de Obras Públicas, lo que tiene que ver el tema de caminos especialmente y a la Subsecretaría a apurar todos los proyectos que tenemos en la SUBDERE, la verdad que a veces las respuesta no son las mejores , si choca en el tema de presupuestos, pero ahí hay que estar presente, hasta el momento dicen que no tienen plata , después dicen que la comisión se reúne a fin de mes , pero si uno no esta presente ahí, para ganarse algún proyecto, estamos especialmente con el proyecto y gracias a eso se avanzó, los treinta millones que se consiguieron para el estudio de Pargua, del proyecto agua y alcantarillado y ahora tenemos que conseguir el mejoramiento del agua potable en el sector de Avellanal, que también hay un compromiso frente a la comunidad.-

Ayer se entregaron los recursos correspondientes al Presupuesto Participativo , de los sectores de Pargua , Avellanal, Colaco y alrededores e Isla Huar.-

También estuvo la celebración del día de la Mujer Indígena, esto fue organizado por el CESFAM.-

También informar el arriendo de un taller y la contratación de un técnico para ver todos los temas menores del mejoramiento de las máquinas , de los vehículos municipales, con el engrase, el lavado, con el cambio de algunas piezas que sean menores , porque hoy en día tenemos un solo profesional, si amerita, mañana se

contratará a otro, de acuerdo a las necesidades que van surgiendo, porque en un taller tendríamos que tener un mínimo de cuatro personas , que estén atendiendo toso el día las máquinas, los camiones, las camionetas, pero queremos partir con el mínimo, el local es bueno, los valores creo que son bastantes razonables , que se están cancelando como arriendo, en definitiva señora Tania cuanto quedó eso, el taller y las herramientas.-

Sra. Tania Bahamonde, Directora Ad. Y Finanzas, señala cuatrocientos mil pesos mensuales el taller , el patio y las instalaciones y ciento ochenta mil pesos las que son las mínimas herramientas y necesarias.-

Concejala señora patricia Pascuales G., entonces no se van a necesitar los servicios de otros talleres.-

Sra., Directora Adm. Y Finanzas, se van a seguir necesitando, lo que pasa un poco la operatoria en este momento es, la persona tiene el título de técnico mecánico e ingeniero mecánico , tiene los dos títulos, entonces lo que va hacer él en este momento es verificar las panas , las cosas, los lugares y si son mayores no lo puede hacer, y recomienda donde llevarlo .-

7.4. TRASLADO Y TRANSFERENCIA PATENTE DE ALCOHOLES PRESENTADA POR LA SEÑORA DOÑA MARCELA ADRIANA AGUILAR MANSILLA Y POR DON MIGUEL ANGEL VELASQUEZ DIAZ.-

Señor Alcalde , siguiendo con la tabla corresponde analizar y tomar acuerdo respecto a las dos peticiones de traslado y transferencia patentes de alcoholes.-

Secretario Municipal, la documentación de las dos peticiones de traslado fue entregada en la sesión anterior, una de ella va la Población 15 de Septiembre y la otra al sector de Chéchil Isla Puluqui.-

Señor Alcalde, las dos peticiones están con sus antecedentes que lo respaldan.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., la verdad que no tenemos argumentos legales, para rechazarla.-

Concejal señor Pedro Yañez U.,no hay argumentos legales para denegar los traslados y transferencias de ambas patentes.-

Señor Alcalde, don Leonel ,Votemos.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI -
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI -
CONCEJAL SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI -
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SE ABSTIENE -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI -

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDAENAS GOMEZ – SI -

RESULTADO VOTACION.-
SEIS VOTOS “ SI “ Y UN VOTO “ SE ABSTIENE “.-

ACUERDO.-

APROBAR TRASLADO Y TRANSFERENCIA PATENTE DE ALCOHOLES PRESENTADA POR DOÑA MARCELA ADRIANA AGUILAR VILLARROEL, DOMICILIADA EN POBLACION BRISAS DEL MAR – NUEVA ESPERANZA No 301.-

APROBAR TRASLADO Y TRANSFERENCIA PATENTE DE ALCOHOLES DE MINIMERCADO PRESENTADA POR DON MIGUEL ANGEL VELASQUEZ DIAZ CON DOMICILIO EN EL SECTOR RURAL DE CHECHIL ISLA PULUQUI.-

7.4. LICITACION SERVICIO DISPOSICION FINAL RSD PARA LA COMUNA DE CALBUCO.-

Señor Alcalde, el próximo tema tiene que ver con la olicitación Servicio Disposición Final RSD de la Comuna de Calbuco, este tema ya lo hemos visto y analizados en dos reuniones, y esa licitación arrojó el Vertedero Rexin, y ahora hay que votarlo.-

Concejal señor Pedro Yañez U., señala, la verdad que me habría gustado visitarlo y tenía toda la intención de ir, pero no se me dieron los tiempos y la señora Andrea Guerrero visitó el vertedero y me gustaría conocer la impresión de ella.-

Srta. Flor Alvarado , Directora DAO, yo fui al vertedero antes de llamar a licitación pública, fui a ver las instalaciones y el recinto pude apreciar en que condiciones trabaja y previo a eso se elaboraron las bases y tengo como antecedentes se reúne las condiciones para depositar nuestros residuos domiciliarios. Esta autorizado por el Servicio de Salud.-

Concejal señor Pedro Yañez U., consulta si este licitado.-

Srta. Directora DAO, esta licitado y ahora corresponde adjudicar, que es lo que falta.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., consulta cual es la Empresa Cosemar.-

Srta. Directora DAO, la que esta haciendo el proyecto de cierre.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., ellos son los que están pidiendo si esta lista la disposición.-

Srta. Directora DAO, lo que pasa que mandaron un correo electrónico que se entregó a ustedes como antecedente, donde están avisando que la basura, ya esta acumulando al lugar de trabajo que tienen ellos y no se pueden atrasar, porque eso le significa deteriorar todo el trabajo que han hecho y no se puede ir acumulando más basura, yo creo que más de tres semanas no hay para depositar.-

Señor Alcalde, señorita Flor en definitiva usted asegura que ese vertedero esta con todos los papeles al día , que es lo que se ha cuestionado acá .-

Señorita Directora DAO, si, a mi me consta y aparte de ir a terreno, fui al Servicio de Salud del Ambiente y me confirmaron que las resoluciones que ellos tenían estaban vigentes, eso se sacaba cuando se iniciaba este tipo de actividad y terminaba cuando se ponga término a la actividad .- Esa resolución no se renueva año a año, sino que cuando comienza y se termina la actividad o el negocio.-

Concejales señor Pedro Yañez U., y esta licitación por cuántos años es.-

Srta. Directora DAO, por el momento por un año y hasta que se inicie la operatoria en el relleno de La Laja.-

Concejales señor Ramón Andrade Ch., la verdad señor Presidente que yo todavía tengo mis aprehensiones sobre el grado de contaminación que tiene la Rexin en el sector de El Empalme, que ni siquiera no nos hemos preocupados a quienes los afectan que son nuestros vecinos, a nuestros ciudadanos que viven alrededor de El Empalme, alrededor de la empresa, nadie a tomado cartas en el asunto, nosotros vamos a seguir depositando más basura y mayor contaminación , Ud. mismo es partícipe en el sentido de cuando pasa por ahí , los olores son bastantes grandes y nadie le ha puesto coto a este asunto, yo voy a seguir insistiendo que ese vertedero creo que contamina más del que nosotros tenemos, la gran cantidad de olores, animales , líquidos percolados y sin embargo nosotros como autoridad no hacemos nada por nuestros vecinos, a mi me preocupa eso y puede posar que los vecinos nos demanden a nosotros.-

Señor Alcalde, nos encontramos entrampados porque no tenemos otro vertedero cerca, y nuestro vertedero tienen que cerrarse, de acuerdo al contrato que tenemos con la empresa, y la empresa el no poder avanzar en el cierre, le significa tener máquina y personal y hay ya una presentación de la Empresa COSEMAR , que hoy día en la mañana lo vi, donde ya estamos notificados por la empresa que tiene por contrato cerrar el vertedero, todo día que pasa para ellos es un costo, entonces estamos por un lado con presión de la empresa , por otro lado la licitación esta hecha , si el vertedero Rexin esta con permiso al día , es razonable, no cuestionable , sino que me parece bien tener el poder hacer presente frente a las autoridades que eso tenga un mayor control, pero si esta vigente y es la única que se presentó y no podemos llevar la basura a ningún otro lado .- Votemos.-

Concejales señor Ramón Andrade Ch., la verdad que es bien complejo el escenario, porque por un lado tenemos que clausura nuestro vertedero, por otro lado tenemos la defensa de los vecinos, yo en ese sentido quiero fomentar mi votación, que entrando un poco en la defensa de los vecinos del Empalme y alrededores y por la gran contaminación de líquidos percolados y malos olores que se sienten a kilómetros y yo en ese sentido, porque los vecinos lo piden , porque realmente queremos una mejor calidad de vida , yo voy a votar que NO.-

Concejales señora Ana Celia Díaz V., como no tenemos otra alternativa como Municipio y es solo por un año , porque nuestras basuras van a llegar al relleno sanitario de La Laja, creo yo que se va a evitar que disminuya la contaminación , voto que SI.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., la vez anterior dije que no, tengo que decir que si casi obligada , porque me encuentro en la disyuntiva , cierto, por los malos olores que sienten los vecinos y toda la contaminación que estamos viviendo , que nos afecta a todos, como anteriormente , me veo en la obligación de votar que si, porque es un plazo corto , un año, VOY APROBAR.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., yo también voy a votar que SI, dejando en claro, que es por una fuerza mayor , no podemos defender a los vecinos de Calbuco ni al Empalme, porque no hay otra zona que haya oferta donde se pueda llevar.-

Concejala señora Doris Villarroel G., no teniendo otra alternativa , además es una situación que nos urge , estamos como en una encrucijada , por otro lado si rechazamos esta licitación, estamos poniendo en riesgo y también alterando el buen funcionamiento del Municipio y el Presupuesto Municipal y si es por olores tenemos una Industria de Harina de Pescado que nos produce malos olores todos los días también dentro de nuestra comuna, y eso es a veces demasiado , yo no discuto , tal vez no es una responsabilidad propia nuestra, más bien del deshecho industrial que llega ahí, y en ese sentido voy a votar que SI .-

Concejal señor Pedro Yañez U., también no voy argumentar demasiado , que al final es un año y ojalá dentro de ese año se ponga el funcionamiento el vertedero La Laja, siempre y cuando cambiar una de las condiciones , voy a votar que SI.-

Señor Alcalde, la verdad que es un poco lo que se argumentado, siempre hemos criticado mucho a REXIN, por los famoso olores, especialmente en el verano y no tenemos otra alternativa, yo no se como estará ahora , los últimos días no he andado por allí, si hay olores o no, porque a veces esos vertederos tienen un mejor tratamiento y se termina la cosa , si así fuera, yo creo que es poder reclamar a Sanidad muy rapidamente para que tomen las medidas y vayan a ver , que es lo que sucede con esa empresa , eso es lo que tenemos que hacer , si esta autorizada , se hizo la licitación , no tenemos nada que hacer , tenemos que aceptar, porque no tenemos donde más depositar nuestra basura domiciliaria , ningún otra empresa se presentó a esta licitación y la verdad no hay nada más que hacer, vamos por el mal menor , voy a votar que SI.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – NO -
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI -
CONCEJAL SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI -
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ – SI -

RESULTADO VOTACION.-
SEIS VOTOS “ SI “ Y UN VOTO “ NO “

ACUERDO.-

APROBAR LICITACION SERVICIO DISPOSICION RSD PARA LA COMUNA DE CALBUCO.-

7.5. MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DE EDUCACION MUNICIPAL- FONDOS DE APOYO PARA LA EDUCACION PUBLICA MUNICIPAL 2014.-

El señor Alcalde, corresponde ahora una modificación presupuestaria del DAEM, que tiene que ver con el Fondo de Apoyo para la Educación Pública Municipal 2014 , eso fue lo plantearon en la sesión anterior, esta presentado como corresponde, como se pidió.-

El Concejal señor Pedro Yañez U., señala , aquí hay un tema que es el perfeccionamiento de los Profesores , que se hablaba de ciento setenta y nueve millones y aquí aparecen gastos en personal doscientos cincuenta millones.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., también se consultaba por los bienios.-

Sra. Jefa Finanzas DAEM, los bienios se pagan mensualmente.-

Señor Director DAEM, primero saludarlos y el tema de la partida de gastos en personal es una sola, no existe una partida que diga perfeccionamiento, pero ese es el detalle que esta dentro el programa y así esta separado, osea las dos cosas van en el mismo item no hay item que diga gastos en personal.-

Concejal señor Pedro Yañez U., yo creo que podría haber venido un detalle, perfeccionamiento tanto.-

Señor Director DAEM, para aclarar el tema, esto tiene que ver la distribución por asignación, y de acuerdo a lo que esta proyectado ahí, esta el item de gastos en personal, esta el tema de proveedores, de acuerdo a que corresponde, en este caso esta alimentación, electricidad, agua, combustibles y lubricantes, están los textos y materiales de enseñanza , las primas y gastos de seguros, en mantenimiento que hay una deuda de arrastre por reparaciones de vehículos trece millones , pasajes y fletes donde hay una factura de ciento sesenta mil pesos, servicios informáticos , cursos de capacitación, estos cursos de capacitación están dentro de esta área, aquí están dos cosas si recuerdan lo de Isla Huar de los doce millones que estaban como deuda con el Santo Tomas más los veintiún millones, esta el tema de normalización de establecimientos, que permiten avanzar con esas observaciones de dos escuelas específicamente, una tiene que ver con la de Aguantao y la otra con San José, arriendo de vehículos, que no es otra cosa que el transporte .-

Concejal señor Pedro Yañez U., y donde esta el diplomado de los asistentes.-

Señor Director DAEM, esta dentro de los treinta y tres.- En cursos de capacitación.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., consulta una deuda que había con la Escuela Unificada de Isla Huar.-

Señor Director DAEM, esta dentro de ese ítem también.- Dentro de esa partida esta lo del Santo Tomas y el diplomado de los asistentes de la educación.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., consulta si con esto se cancela toda la deuda de educación, con Santo Tomas.-

Señor Director DAEM, no.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., se puede saber cuanto queda.-Eran treinta millones

Señor Director DAEM, en si eran cuarenta, diez se pagaron y llegó una factura que estaba atrasada pendiente, y eso estaba entrampado para poder terminar, pero todavía estamos a tiempo de trabajarlo, incluso nosotros nos reunimos con la gente de la San Tomas, e hicimos un programa de trabajo, y eso nos iban a presentar ahora, el 23 viene la Santo Tomas a conversar con nosotros y en octubre pagamos los doce millones, tienen que hacer un proceso educativo y una serie de trabajos con la escuela unificada , pero eso se van a incorporar con partidas del próximo año, así esta el cronograma y eso va a terminar el 2016, pero estaba de arrastre como deuda y como nosotros nos pidieron la deuda total que teníamos con proveedores al 31 de junio.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., ese plan educativo esta avanzado.-

Señor Director DAEM, esta avanzado, esta próximo a salir y los compromisos se hacen.-

Concejal señor Pedro Yañez U., la deuda con la Terpel esta cancelado.-

Señor Director DAEM, hoy día tuvimos que cancelar porque no nos entregaban combustible.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., si se van a considerar los bienes.-

Señor Director DAEM, de que bienes indica, no tengo ninguna información al respecto, no hay ninguna presentación, reclamo de ningún docente respecto a que le adeude bienes, no hay nada al día de hoy.-

Concejala señora Doris Villarroel G., lo que voy a consultar, esta fuera de lo que estamos viendo, que arrojó el estudio que se ha hablado, que se debía, el tema de I. Huar.-

Señor Director DAEM, el tema de Isla Huar, la información que yo tengo y que era la primera parte, era un diagnóstico respecto a toda la realidad de las escuelas , sus matrículas y recoger también las necesidades que tenían los niños de algunas cosas, yo no tengo ese estudio y estado preguntando porque uno de los productos que yo no he tenido en mis manos para revisarlo bien y quedó todo inconcluso como para entregar un informe final , por la deuda que se tenía, yo creo que ahí vamos a tener producto, con datos más reales y actualizado.-

Concejal señor Pedro Yañez U, usted no consideró un vehículo para el DAEM, porque ustedes no tienen vehículo.-

Señor Director DAEM, los fondos no dieron para más, lo primero era cancelar las deudas y el pago mensual que estamos haciendo en transportes, es tan alto, sería muy complejo haber puesto que nosotros comprar un vehículo y no tendríamos como pagar esa deuda, obviamente que nos falta, que lo vamos hacer, es nuestra realidad, cumpliendo con esas obligaciones que están ahí estamos igual se hace un poco más flexible.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., consultar en el ítem 22 – 04 -002, se supone que es para el Liceo Politécnico, tengo entendido que no son textos y materiales, yo entiendo el ítem.-

Señor Director DAEM, dentro de las partidas de presupuesto, es lo único que calza ahí, si bien es cierto es un insumo como tal, pero esta dentro para una actividad, y no encontramos otra partida donde calzarlo, pero son distintas cosas para las tres especialidades. Tiene que ver con adquisiciones de distinto tipo y dentro la glosa que tiene el programa , no permitía calzarlo en ningún otro lado.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., porque no coincide con textos y materiales de enseñanza, a mi no me cuadra mucho ese ítem

Sra. Jefa Finanzas DAEM, en materiales de enseñanza también va todo lo que es implementación de laboratorio , comprar todo tipo de insumo también.-

Señor Director DAEM, don Ramón lo otro que la glosa esa no esta de acuerdo al presupuesto.-

Concejala señorita patricia Pascuales G., lo otro es el ítem 22 – 09 – 999 Otros – Normalización, cual es eso.-

Señor Director DAEM ,eso tiene que ver con el tema del estudio que le mencionaba yo, son estudios hay que contratar seguramente a honorarios, para regularizar situaciones que están pendiente en Aguantao y San José, no esta regularizado el tema de extraescolar, hay que hacer una serie de planos, hacer trámites, pagar honorarios, eso calza dentro de esa partida.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., y el terreno de Aguantao.-

Señor Director DAEM, estamos haciendo las consultas, es un tema de servidumbre.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., tanto que se habla de gimnasio en Sa José, dentro el recinto escolar.-

Señor Director DAEM, no tengo información.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., , yo tuve una reunión con la COPEC, me confirmaron que va en el terreno de la escuela.-

Señor Alcalde, COPEC ha manifestado eso, pero mientras no haya algo por escrito, informarlo como oficial ahí lo comunicaremos.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., aquí se esta pagando lo devengado, pero hay más deudas y esas deudas queremos conocerla.-

Concejal señor Pedro Yañez U., , en una oportunidad , en un Concejo don Luis llev+ó una misión y esa misión no se ha informado al respecto, propusimos si se pueden comprar minibuses y hemos tenido respuesta y quiero un informe completo del transporte escolar durante el 2014, desde marzo a la fecha y proyectado a diciembre cuánto es el costo total , para poder analizar y sugerir si es viable o no la compra de buses por leasing para el Departamento de Educación, eso por un lado y por el otro que es bueno que se vayan saldando las deudas con estas platas que han llegado y como decía don Nelson conocer que deudas más quedan , debemos conocerlo, de verdad, no es para cuestionar ni mucho menos.-

Señor Alcalde, don Leonel votemos .-

VOTACION .-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI

CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SE ABSTIENE.-

CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI

-
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI -

CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI -

CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI -

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ – SI -

RESULTADO VOTACION.-

SEIS VOTOS “ S I “ Y UN VOTO “ ABSTENCION “

ACUERDO.-

APROBAR MODIFICAION PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO

ADMINISTRATIVO DE EDUCACION MUNICIPAL – FONDOS DE APOYO PARA

LA EDUCACION PUBLICA MUNICIPAL 2014.-

**PROPOSICION DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA
DEL DEPTO. ADM. EDUC. MUNICIPAL**

1. FONDOS DE APOYO PARA LA EDUCACION PUBLICA MUNICIPAL 2014

A: AUMENTO DE INGRESOS :

SUB	ITEM	ASIG	SUB ASIG	SUB-SUB ASIG	DENOMINACION	M\$
05	03	003	002		Otros Aportes	429.074
					Total	429.074

B: AUMENTO DE GASTOS :

SUB	ITEM	ASIG	SUB ASIG	SUB-SUB ASIG	DENOMINACION	M\$
21					Gastos en Personal	250.036
22	01	001			Alimentación para personas	9.079
22	05	001			Consumo de Electricidad	10.632
22	05	002			Agua	3.505
22	03				Combustible y Lubricante	9.141
22	04	002			Textos y Materiales de Enseñanza (Liceo Politécnico)	12.000
22	10	002			Primas y Gastos de Seguros	21.195
22	06	002			Mantenimiento y reparación de Vehículos	13.757
22	08	007			Pasajes.Fletes y Bodegaje	160
22	11	003			Servicios Informático	1.421
22	11	002			Cursos de Capacitación	33.000
22	09	999			Otros (Normalización)	10.000
22	09	003			Arriendo de Vehículos	55.000
29	04				Mobiliarios y Otros	148
					Total Gastos	429.074


 ILUSTRE MUNICIPALIDAD
 D.A.E.M.
 FINANZAS
 MARIA O. HERNANDEZ BORDEN
 JEFE DE FINANZAS DAEM
 CALBUCO


 ILUSTRE MUNICIPALIDAD
 DEPTO. ADM.
 EDUC. MUNIC.
 CALBUCO
 LUIS ATREYES FARIAS
 DIRECTOR DAEM

Señor Alcalde, gracias por su aprobación, esto algo viene a salvar la situación del año, bastante, especialmente la deuda con los profesores y esto va ser muy bueno y muy bien visto por los docentes y si bien es cierto faltan muchas más cosas por analizar señor Concejales, tenemos que hacerlo cuando aprobemos el PADEM, el PADEM tiene que quedar financiado para el año 2015, es una responsabilidad de todos, en el PADEM va quedar reflejando cual va ser movimiento, el comportamiento del presupuesto del próximo año.- Hacer un análisis de la SEP, porque hay un cuestionamiento ahí del comportamiento presupuestario, hay algunas dudas que dicen relación con aquello.-

7.6.- PETICION ASOFUTBOL CALBUCO.- USO Y COBRO ESTADIO MUNICIPAL.-

Señor Alcalde, hay una petición de la Asociación de Fútbol, ellos solicitan, lo de la condonación de la deuda ya esta saldado y quedamos para esta reunión conversar sobre el pago del uso del estadio en sus entrenamientos, para entrenar como selección, hay dos formas de ver esto, una es justamente que siendo la Selección de Fútbol de Calbuco, deberíamos apoyar eso y hace poco le entregamos una subvención que no le alcanza para cubrir todos los gastos, ahora estamos viendo que ahí no hay forma, ellos me hablaron de una postulación que hicieron del dos por ciento por dos millones y medio, yo creo que ahí le puede calzar lo que es finalizar su campeonato, ellos piden dos cosas en concreto, piden por una parte que no se les cobre el entrenamiento en el estadio y dos, cuando tenga partido de fútbol, sea como anteriormente, se hacía el cobro de un veinte por ciento, veinte por ciento de la recaudación, esas.-

Concejal señor Pedro Yañez U., creo que para poder determinar, porque aquí hay muchas asociaciones de fútbol, muchos clubes deportivos, que juegan y ocupan, hay que usar el término igual, o sea que una sola asociación se le da subvención, que no les alcanza, hay que costearle todo, pero ellos tienen que hacer esfuerzos, yo creo que estamos sobrepasado de los recursos que se les ha entregado, buena voluntad, buena disposición, yo creo que ellos tienen que hacer esfuerzos, todo no se les puede dar, también esta la Asociación Senior que pidió, que hay un documentos, que no se le ha contestado y hay que hacer un estudio, le damos a todos, le bajamos a todos o no le damos a nadie, yo al menos no voy a pronunciarme más que eso, ellos recibieron el dos por ciento, más lo que le entregó el Municipio que son tres millones de pesos, se le condonó la deuda y ahora siguen pidiendo, no estoy de acuerdo y hay muchas necesidades.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Presidente, el día lunes nosotros tomamos el acuerdo que el tema de las selecciones que no se les iba a cobrar, ese día había acuerdo unánime, que faltó solo votar y ahora con respecto de la solicitud de rebajarle, me llama la atención, porque no es la única institución que ocupa el estadio municipal, es una asociación que tiene ocho clubes, otras que tienen de doce a quince clubes y todos después van venir a pedir que se les rebaje, lo que podríamos hacer es analizar el tema del reglamento de los cobros de uso y a lo mejor ver si rebajar a uno, pero no como el sistema antiguo donde se paga un 20%, sabiendo que a los partidos de la asociación,

no llegan más allá de diez personas , ni pagarían ni cinco pesos, a lo mejor podríamos analizar el reglamento, para dejar tranquilos a todos, aquí existe un Club Deportivo Municipal, de los propios funcionarios municipales y también se les cobra, se les cobra a todos, entonces veamos y pongamos en la mesa que podemos hacer y analizar el tema del reglamento.-

Concejala señora Doris Villarroel G., también quiero aportar, complementar, lo que decía el Concejal Andrade , primer tenemos que revisar el reglamento que tenemos establecido con el estadio, el único estadio, soy partidaria que se analice el tema de selecciones, cuando sea selección de fútbol, que representa a la comuna, hay que analiza el tema de uso y cobro en el estadio.-

Señor Alcalde, ellos hoy en día pueden sobrevivir un poco más , con estos fondos que le aprobaron del dos por ciento, un aporte externo, esperemos un poco que pasa con su comportamiento financiero .-

Concejal señor Pedro Yañez U., estoy de acuerdo el no cobro para el entrenamiento de las selecciones que representan a Calbuco, en general.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo creo que estamos todos de acuerdo en eso, la selección es otra cosa, representan a Calbuco.-

Secretario del Concejo, en la sesión del día dos, se manifestó que hoy día se iba a ver el tema del cobro o no cobro de los entrenamiento de la selección, pero de todas las selecciones, no solamente la de la Asociación de Fútbol Amateur, sin de todas las selecciones que representan a Calbuco en fútbol, y lo que se aprobó en esa oportunidad fue condonar la deuda.-

Concejal señora Doris Villarroel G., tenemos que analizar el reglamento y ver sus modificaciones.-

Señor Alcalde, de acuerdo a lo manifestado por ustedes queda claro, que para el entrenamientos de las selecciones de fútbol de Calbuco, el uso del estadio es gratis, votemos esa propuesta.- Tenemos que modificar el reglamento donde diga que para los entrenamientos de las selecciones no se les cobra. Señor Secretario tome la votación.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI -
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI -
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI -
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ – SI -

RESULTADO VOTACION.-

ACUERDO ADOPTADO POR UNANIMIDAD – SIETE VOTOS “ SI “

ACUERDO.-.

AUTORIZAR USO ESTADIO MUNICIPAL EN FORMA GRATUITA PARA ENTRENAMIENTOS, CUANDO SE TRATE DE SELECCIONES DE FUTBOL DE CALBUCO, EN UN HORARIO QUE LA OFICINA DE DEPORTES DEBERÁ FIJAR.-

7.7. HORA INCIDENTES.-

Señor Alcalde, nos corresponde hora de incidentes, pero primero le vamos a dar un espacio a los vecinos de Pureo Bajo, que vienen a plantear el tema de su camino y les dije que después del 18, vamos a ir hacer un mejoramiento de ese camino, porque en este momento estamos en tema de las cales y otros temas más , aquí en Calbuco y ya lo anoté que en la última semana de septiembre, vamos a ir con las máquinas arreglar en forma definitiva eso, toda vez que hay recursos comprometidos , también, no sabemos que cantidad, si es combustible, material, falta definir con las Empresas que dijeron que iban a cooperar ahí , falta definir esa parte, pero independiente a eso vamos a ir, pero tenemos muchas necesidades en caminos en la comuna, bienvenido sea cualquier ayuda como le decía en la última semana vamos hacer un mejoramiento del camino, que ustedes están pidiendo hace rato .-

Sra. Presidenta Junta de Vecinos Pureo Bajo, Sra. Ximena Barría, señala , estamos aquí por nuestro camino ,nunca hemos tenido una solución definitiva, no nos han tomado en cuenta, nuestro camino es una vergüenza , para nosotros como vecinos es una burla, no se si fue la empresa o la Municipalidad fueron a dejar en dos partes material, pero no es la solución, se desconoce quién lo puso, estamos con una huella de camino, pasa apenas un vehículo pequeños y que pasaría si el furgón escolar se da vuelta con los niños, quién va ser el culpable, lo estaríamos todos lamentando. Hemos mandado un gran cantidad de documentos enviados, sin respuesta, han sido soluciones de parcha, queremos una solución definitiva. Una una reunión con la Empresa Cabo Frowards, en la cual invitamos a usted, llegó un representante que era don Juan Carlos Vargas, se dejó comprometido que iban a llevar unos tubos y hasta los días de hoy, no han llegado, ayer pasé por ahí y habían cuatro tubos, quién lo fue a dejar, no se sabe, estos días me enteré que Astilleros fue a dejar esos tubos, para que hagan el arreglo de ese camino , pero resulta que ellos no tienen maquinaria para comenzar los trabajos, porque hay que hacer varios trabajos para poder colocarlos, estamos con un tremendo problema, esta instalado Astilleros tenía que haber tenido los permisos del Municipio que pasaría si hubiera un incendio, un accidente por donde pasarían los carros de bomas, por donde pasaría la ambulancia.- Queremos una solución hoy día.-

Señor Alcalde, vamos a ir a trabajar con el equipo completo de la Municipalidad, usted dice una solución hoy día, con respeto hoy día no la tenemos, porque hoy día están mejorando los caminos y las calles de la ciudad, como la Población 15 de Septiembre, Carlos Condell, vamos a ir, el de ustedes no es un tema de un día, porque son varios días los que hay que estar con máquinas y camiones , arreglando, ahora lo que vamos a tratar de hacer nosotros de buscar una solución definitiva y de que manera Vialidad se puede hacer cargo de ese camino, a Vialidad es a quién les corresponde mejorar , mantener y hacer caminos, lo que pasa que en estos momentos estamos colapsados, tenemos problemas en todos los sectores, tenemos en todos los lugares tenemos problemas de un camino, y no podemos hacer más y los recursos que se gastan, que son

muchísimos, no damos abasto, entonces a quién le corresponde es a Vialidad , si logramos, aunque es un camino chico, sea tomado por Vialidad , ahí nos desligamos un poco y lo toma Vialidad, su mantención global , como tiene en los caminos principales, y eso es hoy día lo que tenemos que intentar hacer, el camino interior también, lo mismo, eso tiene cuatro a cinco metros de ancho máximo, entonces lo que necesita Vialidad para hacer esos caminos de diez a doce metros de ancho la faja fiscal, lo están haciendo en todas partes , porque la única forma de mantener caminos en el futuro, que estos caminos sean recibidos por Vialidad y Vialidad los mantenga , pero mientras tanto vamos a ir lo antes posible , voy a ver si hoy día o mañana terminan aquí en Presidente Ibañez que es lo más urgente y de ahí lo desviamos para allá.-

Concejal señor Pedro Yañez U., la verdad que conozco la situación ,estuve en la reunión en la Empresa donde estuvo don Juan Carlos, adquirió un compromiso, ese compromiso no se cumplió, ni en lo mínimo , el tema de la huincha donde dice peligro, esa fue la solución momentánea , para que la gente sepa que hay un lugar , que la pendiente tienen la máquina ahora no podría pasar ahí , apenas pasa un vehículo chico, como dice usted por ejemplo tener una semana la maquinaria, a lo mejor es menos días queda arreglado con retroexcavadora y con camiones para ripiar , yo creo que es bueno colocarle fecha, porque ellos como dicen en su documento ,que lo han pedido en reiteradas oportunidades y nunca se ha mejorado ese camino,quería retomar eso, conozco el camino, he pasado por ahí y esta muy malo, hay que mejorarlo.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch.,, la verdad que el día sábado estuve en Pureo Alto y después pasé a Pureo Bajo, y hay una faja del camino que esta a punto de cortar, y me costó mucho pasar, a mi me preocupa Presidente, porque el dirigente anterior que fue Marcelo, el tiene una gran cantidad de oficios entregados al Municipio, y la verdad que siempre ha luchado por sus caminos y ahora viene doña Ximena que lo sucede , y viene por lo mismo, yo creo que habría que darle prioridad a este tema, si bien es cierto no tenemos la capacidad e maquinarias para resolver , pero si yo creo darle una prioridad , en el sentido de que dentro de este mes , se solucione el problema, porque es un tema bastante delicado , que los vecinos siempre han estado aislados, el furgón no quiere pasar para trasladar a los escolares, porque el camino se corta, esta lleno de baches, por abajo sube la marea , la verdad que ellos necesitan solución, debemos priorizar la reparación y mantención de este camino.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., me adhiero a los comentarios de mis colegas, también es cierto que el Presidente anterior don Marcelo estuvo en muchas oportunidades aquí en el Concejo, hubo un compromiso, se iba hacer una solución definitiva, quiero decirle a la señora Ximena que el día lunes hubo reunión, yo planteé la problemática en hora de incidentes , y hubo un compromiso del señor Alcalde que esta semana o la próxima se iba a solucionar el problema , yo voy a estar atenta a eso vamos a estar en contacto con ustedes, para que asi sea .-

Concejal señora Doris Villarroel G., igual sumarme a lo que se ha dicho, porque de verdad que es un problema que esta bastante tiempo, para nadie es desconocido, más allá de la capacidad de respuesta que tiene el Municipio, porque tengo entendido que dos retiros que están en reparaciones, pero hay que darle una fecha y cumplir los compromisos que están aquí anteriormente, pedirles a ustedes también como vecinos, que ojalá den el ancho del camino para que pueda ser enrolado por Vialidad, porque comparto plenamente que esta es la solución , pero si no tenemos los requisitos que

Vialidad exige, para su mantención , no podemos enrolarlo y ojalá que le resulte a la nueva dirigenta que se concrete lo que esta demandando y que es necesario y tienen que justificar bien además del ancho el porque se necesita ingresar a Vialidad porque pasa el furgón escolar, pasan niños , hay adultos mayores, en caso de emergencias como carro bombas, ambulancia.-

Señor Alcalde, el tema de abajo en la playa , yo creo que se puede hacer, que se puede lograr , el tema es vuelta hacia arriba , ese es el problema.-

Sra. Kimena Barría, nosotros no estamos pidiendo hasta arriba , nos interesa el camino hacia la playa , solamente esa parte, de donde esta la cinta de descargue, un poco más, y que pasa si eso es de Faro Froward no autoriza.-

Señor Alcalde, Faro Froward, tiene en este momento , no ayer, hoy día parece que tiene toda la voluntad para solucionar ese problema, fuera de eso, personalmente me voy a preocupar que los trabajos se hagan, ojalá esta semana a más tardar la próxima semana.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., apoyar a esa gente de Pureo Bajo y se soluciones su problema a la brevedad y conversar con el Jefe Provincial de Vialidad si puede apoyar en este problema .-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., apoyar a los vecinos, y conocemos la problemática que hay en la comuna, se solucien su problema y el señor Alcalde esta dispuesto y este Concejo apoyarlos y rápido.-
Finaliza la sesión a las 17.50 horas.-

Sra. Ximena Barría, gracias por habernos escuchado y esperamos que pronto este solucionado el problema de nuestro camino.-

Señor Alcalde, hora de incidentes.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., señala, leerle una carta que les llegó a todos los Concejales, es un Oficio No 39 de Carabineros de la Cuarta Comisaría Calbuco, dice en cumplimiento del rol de comunidad pública , que la asiste a la institución, la patrulla de Integración Comunitaria de esta Unidad, entrevista con choferes de buses de locomoción colectiva y taxis colectivos que circulan por calle Galvarino Riveros de esta comuna , manifiesta la problemática que ocasiona la parada de taxis ubicada en la calle Galvarino Riveros con José Miguel Carrera, frente a la Oficina del Registro Civil, donde también existe un semáforo funcionando franja demarcada reglamentaria para el cruce de peatones, paradero de taxis según Decreto Municipal No 10.157 y a una distancia no superior a 15 metros existe la parada de buses y a continuación en la misma vía en la calzada permanece un contenedor de basura y por la cantidad de taxis que permanecen estacionados en ese lugar , el espacio físico no es suficiente para que los buses efectúen maniobras de estacionamiento, lo que ocasiona que estos que para tomar o dejar pasajeros lo hagan en la segunda pista , disponiendo a los pasajeros de ser víctimas de accidente, además provoca interrupción en el tránsito vehicular, y por consiguiente congestiona en los horarios de mayor flujo, por lo anterior expuesto se solicita a este departamento, si lo tiene a bien , reubicar la parada de taxis o incluir en la señalética de pedestal Paradero de Taxis , la cantidad de cupos autorizados a

permanecer estacionados y nombre del Sindicato que mantiene la licitación de se lugar, delimitar mediante demarcación de calzada los espacios de ambos paraderos, para así facilitar la fiscalización por parte de Carabineros.-

Sabemos que ese semáforo fue puesto hace unos diez años atrás, señor Alcalde los que estamos todos los días en Calbuco, sabemos de la gran problemática y el foco que tenemos ahí de conflictos, que es una de las calles principales de Calbuco, hay semáforo, hay una parada de taxis, hay estacionamiento de buses, un contenedor de basura, están todas las Oficinas Públicas, en el último tiempo Calbuco ha crecido, sabemos que el parque automotriz también, en tiempo ya de colocarle una limitante y estudiar que se va hacer, si se van a sacar los taxis, si se van a colocar en otro lugar, el contenedor de basura debería ser instalado en otro lugar, cuando uno se baja de la locomoción, uno queda en doble fila.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo una vez hice una propuesta al Alcalde, ganar ahí un espacio, hacer otra pista para que se estacionen los vehículos, que sirva para bajada y subida de pasajeros, para que queden las dos vías totalmente expeditas, eso no ha sido tomado en cuenta.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., leí el Oficio completo señor Alcalde, para que veamos la reubicación del paradero de taxis, el basurero y de a poco vayamos solucionando ese problema

Lo otro señor Alcalde, porque en tres Concejos más o menos di cuenta de lo que estaba pasando en nuestra comuna la V 85 ahí en el cruce en la intersección de El Yale y la Empresa Thempac, sobre esa laguna, si bien es cierto todos los días que voy, vuelvo, siento que se va de alguna manera sepultándose el lugar, porque las aguas siguen creciendo y siento que no vaya a ocurrir una desgracia.-

Secretario Concejo, se envió Oficio a Vialidad respecto a esa materia, se adjuntó documento de la Oficina de Emergencia, donde iban fotos del ese problema.-.-

Concejal señor Pedro Yañez U. con respecto a esa laguna, tuve comunicación directa con don Samuel Bustamante Jefe Provincial de Vialidad, porque resulta que ahí hay una alcantarilla que esta tapada y ellos tienen que ver donde esta, entonces ellos van a venir a trabajar en esa laguna, para desaguarla, lo más pronto posible, yo creo que la próxima van a estar aquí.-

Concejal señor Pedro Yañez U., señala, necesito respecto al presupuesto 2014, de los diferentes departamentos pedir los siguientes informes :, hoy día don Orlando me dijo que tenía un solo Jefe, que no da ninguna información, entonces los voy hacer a través del Concejo Municipal, Proyectos de Inversión 2014 : Item terrenos M\$ 70.000.-el informe correspondiente de los M\$ 70.000.- Inversiones M\$ 50.000.- Estudio Programa Vivienda M\$ 10.000.- Obras Civiles M\$ 5.000.- Necesito que se me de el informe correspondiente, también Mantención en Señaléticas de Tránsito M\$ 15.000.- Conservación Red Vial M\$ 6.000.- Construcción y Reparación de Sedes y Garitas M\$ 10.000.- Programa PRODESAL M\$ 25.000.- Ampliación Vertedero Municipal M\$ 30.000.- Construcción y Mejoramiento de Plazuelas m\$ 10.000.- Mantención y Reparación de Escuelas M\$ 1.000.- Mejoramiento y Construcción Ramplas y Pasarelas M\$ 10.000.- Construcción y Mejoramiento de Alcantarillado M\$ 15.000.- Ampliación

Alumbrado Público y Electrificación Menor M\$ 10.000.- , Construcción de Pavimentos M\$ 10.000.- Habilidad y Construcción de Multicanchas M\$ 10.000.- Suministro de Agua Potable M\$ 15.000.- Remodelación Mercados Municipales M\$ 10.000.- Apoyo Programa de Desarrollo Rural M\$ 15.000.- Mejoramiento Infraestructura Deportiva M\$ 14.000.- Construcción de Gaviones M\$ 10.000.- Plazas Interactivas M\$ 10.000.- Habilidad Gaviones Comuna de Calbuco M\$ 10.000. Total M\$ 330.000.- Necesito los informes correspondientes en que situación van todos estos proyectos.-

Concejala Sra. Doris Villarroel G., siguiendo con el tema de los caminos, hoy día tuve la visita de un matrimonio de Llaichaque lo compone don Septimio González Yañez y la señora Irene Maldonado Cárdenas , matrimonio de adultos mayores ellos necesitan urgente mejorar su camino, el es crónico y también se le quedó en enviarle una persona para que sea la situación , son como 600 metros más menos y mejorar una alcantarilla que tienen ahí, porque no tienen acceso al camino troncal.-

También don Orlando que pasa con el alcantarillado de Villa Los Angeles , como esta esa situación , porque andaban las dirigentas en la mañana muy preocupadas, porque no tienen la autorización para conectarse , ya viene la época de verano, están preocupadas por los malos olores .-

Dos situaciones que me ha tocado ver personalmente, yo creo que en un lapso de un mes, por los alumnos del Liceo Politécnico , acá afuera en plenas peleas , las mamás corriendo detrás para parar un poco la situación , pero oficializar al director, que presten atención , el liceo esta ahí y las peleas son aquí afuera y son en horas de salida , son dos veces que me ha tocado presenciarlo personalmente , ayer en la tarde fue como la segunda situación .y llama la atención de la gente, yo se que no es responsabilidad de los profesores cuando los alumnos salen de clases .-

-
Celebro de que se haya celebrado el Día de la Mujer Indígena , pero me llamó la atención la baja convocatoria , me dio como pena ver un evento tan importante como reconocer nuestra diversidad cultural , reconocer su sabiduría del pueblo mapuche, y lo que significa como dijo usted en su discurso, pero con tan baja convocatoria, no se quién organizó, como se hicieron las convocatorias , me preocupó la poca concurrencia, es posible que sea por primera vez .-

Concejala señora Ana celi Díaz V., también voy a plantear una situación de la red vial, porque creo que es una emergencia sobre un documento que ingresó el 9 de septiembre dirigido al señor Alcalde y al H. Consejo Municipal es de la señora Noemí Hernández Léniz del sector Estero Rulo, ella señala que para llegar a mi casa debo pasar por un zanjón, el cual en muchas ocasiones lo han ido a reparar por las constantes inundaciones en el sector en la época de invierno,dicho zanjón en este momento tiene un cause considerable, apenas puedo cruzarlo con el agua casi hasta las caderas , ha recurrido en varias ocasiones a la Municipalidad y no hay una solución, por eso es que recurre a usted señor Alcalde y al H, Concejo, ya que en el estado actual como se encuentra el zanjón es un peligro, unos años atrás mi hija fue arrastrada, metros abajo por el cause , no se encontraba tan grande como ahora, así que ella solicita que lo antes posible vaya la red vial a terreno.- Su celular es el 83263154

Además agregar que hay una preocupación , una crítica al municipio de la gente que dice que las Fiestas Patrias se ha ido de más a menos , porque no hay muchas actividades destinadas a los niños , falta ornamentar a nuestra ciudad ,, porque resulta que en la plaza en el día se puede apreciar que los fierros todavía están colgados en las columnas que hay en la plaza , como que no hay una preocupación , una pésima imagen para la ciudad, para que eso sea considerado .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Presidente quiero manifestar la preocupación sobre la actividad que se realizó de la Mujer Indígena, me llama mucho la atención de las personas que lo organizaron este evento , hayan llegado entre cinco y seis comunidades , siendo que en la comuna mas de treinta y cinco entre Asociaciones y Comunidades Indígenas y de las que había tenían tres o cuatro personas de la misma organización, es por eso que se veía más concurrido , me llamó la atención porque las comunidades de Huayún y Peñasmó no fueron invitadas, salvo la señora María Julia que estaba ahí como lo supo el mismo día , pero comunidades en San José, San Antonio , los Yacos, Huayún, e la Isla Puluqui y que no fueron invitadas para esta actividad , me gustaría que se tomara carta en ese asunto, un llamado de atención a los convocadores de este evento, la verdad que ellos se sintieron bastante desprotegidos en el sentido que no fueron invitados y la próxima semana vienen algunas comunidades indígenas reclamarle señor Alcalde, sobre una invitación que hubo en la Intendencia el día tres de este mes y la invitación lo fue a entregar el Municipio el día ocho.-

En el sector de Pureo Bajo como en muchos lugares necesitan pronta solución uno de ellos es el pasaje El Belén , arriba en el by pass , que también están pidiendo hace bastante tiempo le solucionen su tema, viven inundados con agua y la maquinaria iba a empezar a trabajar y justo se echó a perder , la verdad qu no se ha podido darle solución, no se si se podrá ver la posibilidad de arrendar maquinaria señor Alcalde, para ir solucionando los problemas más prioritarios , como Pureo Bajo que podría ser una prioridad como otros sectores .-

Concejal señor Pedro Yañez, señor Alcalde quiero hacer una propuesta respecto al taller, yo creo que es importante analizar el tema del taller , que es una muy alternativa para la Municipalidad, los cotos no son elevados, aquí tienen vehículos salud y educación y yo creo que salud podría contratar un mecánico y educación otro, más el municipal que podrían ser dos, total cuatro y mejorar completamente el tema de los talleres, porque, porque va a seguir en la misma situación, problemas, malos entendidos y yo creo que es importante que hayan cuatro, cuanto ellos pagan en mantención, mucha plata y creo que de aquí a enero por ejemplo analizar el tema y enero se abra un taller como corresponde, la ubicación es buena, el arriendo del taller no es caro, y sería importante y vamos a seguir en la misma situación y en esta forma que se esta haciendo vamos a tener mayor costo, de lo que tenemos actualmente.-

Concejal señorita Patricia Pascuales G., señora Tania los talleres mecánicos que existen en Calbuco, tienen un profesional.-

Sra. Directora Adm y Finanzas, no conozco el nivel de estudio de la gente que trabaja en los talleres.-

Concejal señorita Patricia Pascuales G., sería un irresponsabilidad porque un taller debería contar con una persona especializada .-

Señor Alcalde, eso es responsabilidad de cada taller, pero vamos a lo nuestro, lo buen va ser , que cuando se quiera mandar un camión o una camioneta a un taller , primero lo va haber este joven que es ingeniero, ahí van a conversar , cual son los detalles, él va a comprobar eso y recién se autoriza ir a un taller, a lo menos esa parte es buena, para comenzar, este joven que es un profesional, va hacer un análisis, va a comprobar efectivamente lo que tiene, luego que una vez cambiado las piezas , van a llevar a ese taller las piezas cambiadas, que es muy importante.-

Concejal señorita Patricia Pascuales G., se puede saber el nombre.-

Señor Alcalde, Luis Omar Yañez .- Calbucono.-

Sra. Directora Adm. y Finanzas, informar de como llegamos a esta persona, la verdad que queríamos implementar un taller y se nos fue dando todo, yo encuentro que bien, y nos faltaba la persona, empezamos a ver en los talleres, consultar a don Ricardo Barra, y tocábamos en dos cosas, una la experiencia , porque podríamos buscar con experiencia todo junto, pero a su vez dicen cuando tiene toda su experiencia, arrastra distintas situaciones y lo otro era una persona nueva sin experiencia, y no se de donde me salió el tema de que INACAP tenía las carreras técnicas, técnico mecánico , asi que me puse en contacto con INACAP , que tienen un sistema muy bueno, que tienen como un encargado de colocaciones egresado de todas sus carreras, que tienen un buen sistema , ellos se contactaron con nosotros y nos dijeron cuales son sus requerimientos, le empezó a llegar datos y esto va a funcionar del tal sistema, usted con estos datos que nos indicó de cuales son los requerimientos, ellos comunican a todos sus egresados con estas características y ellos empiezan a mandar su curriculum directo a mi correo, y a las 24 horas me habrían llegado como cinco curriculum de INACAP, entre cinco me llama la atención que había uno de Calbuco, que ya era como extraño , lo que se que vive en Los Poetas , es de apellido Yañez, se le llamó a entrevista y de verdad no tiene experiencia porque recién egresó de esto, de la carrera de Ingeniería, estudió aquí en el Liceo Politécnico , de ahí se fue a INACAP , sacó Técnico Mecánico y después saco Ingeniería Mecánica, también como referencia los conductores lo recibieron bien, porque dijimos que había que compatibilizar las cosas, el respeto a los conductores por el conocimiento que tienen, por la experiencia , por el conocimiento de sus máquinas , el conocimiento teórico que traía esta persona que también había una buena disposición de ellos y que de esta manera se iba a trabajar, le dijimos que era una oportunidad para él y que tiene que demostrar que quiere hacer las cosas bien, se ve con iniciativas, esta creando todo los sistemas que él va a trabaja, se ha comunicado con los conductores, ha ido a algún taller con algunos y hoy decía que todos los llamaban y están en eso asesorando , hasta ahora vamos bien , eso es lo que sabemos nosotros , que anda bien y no sabemos nada más , es una oportunidad para un calbucono, un joven y que ojalá responda .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., lo interesante sería más adelante con un taller netamente municipal, donde podamos atender a nuestros camiones, a nuestros vehículos y con un dispositivo de combustible , porque realmente eso nos hace falta , p para poder controlar mejor a nuestros vehículos .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., algo muy importante, si tenemos arrendado taller y sus herramientas, no hay que olvidarse del seguro.-

Concejales señor Pedro Yañez U., por último, en relación a los Proyectos FRIL, hay un proyecto en el Pasaje el Te, me avisaron, fui a verlo, son huellas que están haciendo para filas de los vehículos, cuando llegué salieron vecinos y me dijeron que no estaban conforme con lo que se estaba haciendo, que no tenían conocimiento, no se si esto fue solicitado por la directiva o el directivo del comité, por lo tanto no hay una participación, no hay una consulta, sea bueno o malo, no soy técnico, si esta perfecto y por otro lado en Goycolea, también es lo mismo, se estan haciendo huellas y creo que para ese sector en este minuto es bueno. Los costos de este proyecto, que es importante, son veinticinco millones de pesos, son cinco personas en el Te y seis en Goycolea , total once, que incluye a dos capataces y son nueve entre maestros y jornales, sacando la cuenta, más menos les corresponde ciento setenta mil pesos y multiplicado por once y por tres meses, lo que equivale más o menos a once millones de pesos, y el fondo quedan catorce millones para vestuario que corresponde a ropa de seguridad y la compra de materiales y también hay que ver esos costos y pido un informe al señor Bello , que esta a cargo de eso y quiero ver todos los costos, que es lo que se ha comprado a las personas, cuanto material se ha comprado, cuántas bolsas de cemento, cuántas tablas, cuántas piezas de dos por dos, necesito ese informe, porque no hay respuesta, cuando se consulta, no se le dan y hay que hacerlo de esta forma.-

Lo último en relación a los pozos negros, hay una señora, con un joven que se le quemó la casa en la 11 de Septiembre, un joven Huilquiruca y justo andaba ayer en la Municipalidad, ellos son de escasos recursos, tiene una niña postrada, tiene problemas de recursos, yo creo que hay que ver ese tipo de situaciones , apoyarlos y darle una respuesta.-

Finaliza la sesión a las 17,50 horas.-



Rubén Cardenas Gómez
RUBEN CARDENAS GOMEZ
ALCALDE

PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPALES



Leonel Villarroel Villarroel
LEONEL VILLARROEL VILLARROEL
SECRETARIO MUNICIPAL
SECRETARIO CONCEJO MUNICIPAL